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大家好！ 

 

我国首相拿督斯里纳吉 11月 16日在马六甲文化节开幕礼说，我国华团是贯彻中庸之

道，他说，儒家思想深深影响着华裔的思想和生活，尤其强调中庸之道，拒绝极端的

思想。我当时给予支持的掌声。因为这反映了我们华人效忠国家、热爱和谐及和平的

生活。 

 

是的，作为马来西亚公民，我们从来没有非份的要求，我们只要公平的施政，尤其在

教育方面我们经常强调再穷也不能穷教育，因为教育一致被我们视为兴家强国之根本。 

 

今天，我们关注的不只是华文节数占了多少分钟，我们更担心的是母语教育在未来的

前途。 

我国副首相兼教育部长再三的强调多元化教育不利于国民团结、独中只能够维持现状

同时也不打算承认统考文凭，非常明显的印证了执行单元教育最终目标的说法，这也

等于宣布了母语教育在我国将会停滞不前。 

 

我认为发动和平请愿合情合理，因为我们受到非常不合理的对待，我们也将失去作为

公民亨有的文化与母语教育发展的自由。 

 

各位，大家都知道中文在全世界的经济效益越来越强大，使用中文的人数更占多数，

现今就连外国人也学习中文，封闭了 30 年不让国人学习中文的印度尼西亚也开放学

习中文教育，没有理由我国教育政策要保持于现状，甚至不要求进步。 

 

各位，华小或淡小的教学方针就应该以自己的母语为依归，如果不断的增加国语节数，

就会失去其办学方针和特征，最终相信会回到单元教育。 

 

多元种族及多元文化的社会是我国的特征和竞争优势，因此教育政策也应该采取多元

化政策办校，华文教育是华裔最重视堡垒，政府应该延续各族的文化和母语教育，而

不是强制它族只接受一种文化教育。 

 

各位，华文教育是要长期不断的进步，它不可能停顿于现状，所谓己所不欲、勿施于

人，我们也不接受不属于自己的教育政策，但我们欢迎并了解各族的教育文化。 

 

我国教育部长应该要有远见，要有世界观，不应该只停留在强化自己族群的思维中，

何况新世纪的到来，也有很多不同的族群进入华小就读或者其他源流学校就读，这也

证明人民有自己选择的权利，政府应该提供更多不一样的办学政策，而不是一意孤行

的逐步转换成单元教育。 


